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Аренда, а затем продажа

Целебная роса
25 июля в народном ка-
лендаре Прокл Плакаль-
щик. Другие названия 
праздника – Прокл-вели-
кие росы, Проклов день.

С этого дня начинали часто выпадать дожди, а 
с утра обильные росы. Считалось, что на Прокла 
Плакальщика вся роса и вода целебны. Лечат 
любые хвори. Наши предки наделяли проклову 
росу мистическими свойствами – верили, что 
она смывает порчу и сглаз.

«На Прокла поле от росы промокло», – говори-
ли крестьяне. Поэтому торопились убрать уро-
жай до того, как он станет портиться от высокой 
влажности. Нужно было спешить и с заготовкой 
сена, ведь проклова роса – сеногнойная.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
25

  ГЛАВНОЕ .
Осталось два дня

На выборы в АКЗС пока заявились представители 
пяти партий.

По состоянию на 22 июля пять претендентов имеют ста-
тус выдвинутых кандидатов на дополнительных выборах 
депутата Алтайского краевого Законодательного Собрания 
по одномандатному избирательному округу № 2. Это Флюр 
Хакимов (КПРФ), Владимир Репкин («Единая Россия»), Максим 
Шапошников (ЛДПР), Сергей Калиниченко («Партия малого 
бизнеса России») и Наталья Лебедева («Справедливая Россия»).

По информации крайизбиркома, два кандидата уже прошли 
процедуру регистрации: Наталья Лебедева и Владимир Репкин. 
Времени у других осталось не много. Срок представления 
подписных листов и других документов для регистрации 
истекает в 18.00 по местному времени 27 июля.

Внеочередные выборы депутата АКЗС пройдут в единый 
день голосования, 8 сентября 2019 года. В избирательный 
округ № 2 входят Кулундинский, Ключевский, Табунский и 
Михайловский районы. Интересы жителей этих территорий 
в краевом парламенте до недавнего времени представлял 
известный фермер, депутат «Единой России» Александр Гу-
ков, скончавшийся 8 марта.

Вадим КУЛЕШОВ

Груз для иркутян
24 июля из Барнаула в Иркутскую область отправили 

более 20 тонн гуманитарного груза для пострадавших 
от паводка. В сборе помощи помогали и предприятия, 
и простые жители Алтайского края.

Пункты приема открыли в начале июля при учреждениях 
социального обслуживания. Координацией сбора занима-
лось Министерство социальной защиты Алтайского края.

Люди отдавали вещи для детей и взрослых, в пункты 
поступали постельные принадлежности и средства личной 
гигиены. В отделении Российского детского фонда был открыт 
специальный счет, на который перечислили около 300 тыс. 
руб.  Часть из них ушла на покупку более 200 комплектов 
постельного белья.

Алтайские предприятия «Барнаульский пивзавод», «Бар-
наульская водяная компания», «Алтайская сказка», «Корото-
якский элеватор», «Мельник» предоставили более 13 тонн 
воды, 6 тонн муки, 750 литров подсолнечного масла и 5 тонн 
макаронных изделий.

Фура с алтайской помощью отправилась в Нижнеудинский 
район Иркутской области. Груз будет доставлен в пятницу.

Алина ПОПОВЦЕВА.

Построили больше
На 5,8% вырос объем работ, выполненных собствен-

ными силами строителей Алтайского края в первом 
полугодии по сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года. Такие данные приводит Алтайкрайстат.

Опрошенные «АП» эксперты объясняют положительную 
динамику подготовкой к переходу отрасли на банковское 
финансирование и запрету долевого строительства. Деве-
лоперы старались успеть до 1 июля этого года довести свои 
объекты как минимум до 30-процентной готовности, чтобы 
согласно новым требованиям им позволили достроить дома 
по старой схеме.

Евгений ШУМИЛОВ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 13 м/с.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 10-15 м/с. 

26 июля

27 июля

37 086 
   
  

Именно столько семей в Алтайском крае 

получили право на региональный материн-
ский капитал за восемь лет. Он предоставля-
ется при рождении (усыновлении) третьего 
ребенка и в 2019 году составляет 55,4 тыс. руб. 
Средства материнского капитала могут быть 
направлены на улучшение жилищных усло-
вий либо на получение образования детьми.
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  ЭХО СОБЫТИЯ .
Контроль – особый
После пожара в палаточ-
ном лагере в Хабаров-
ском крае, в результате 
которого погибли четы-
ре ребенка, прокуратура 
проверит все подобные 
детские учреждения в 
регионе. Уже известно, 
что в детском палаточ-
ном городке на терри-
тории горнолыжного 
комплекса «Холдоми» 
были серьезные наруше-
ния. Напомним, траге-
дия произошла в ночь с 
22 на 23 июля.

«Алтайская правда» решила 
выяснить, сколько лагерей в 
крае, как обстоит в них ситу-
ация и будут ли проведены 
дополнительные проверки в 
связи с ЧП под Хабаровском.С    

Как рассказала «АП» руко-
водитель КГБУДО «Алтайский 
краевой центр детского отды-
ха, туризма и краеведения 
«Алтай» Наталья Молчанова, 
в Реестр организаций отдыха 
детей и их оздоровления вхо-
дит шесть палаточных лагерей, 
расположенных в крае. Все они 
к началу летнего оздоровитель-
ного сезона приняты межве-
домственными комиссиями 

и получили соответствующие 
заключения.

В настоящее время из шести 
палаточных лагерей, входящих 
в реестр, в трех закончились 
сезоны. 26 июля открывает 
сезон четвертый лагерь, сме-
на будет посвящена будущим 
пограничникам. Подготовлена 
специальная образовательная 
программа.О  

«Его еще раз проверяют пе-
ред началом сезона. Проводим 
дополнительные осмотры. Еще 
раз посмотрим, насколько соот-
ветствует уровень безопасности. 
В связи с произошедшим в Ха-
баровском крае проведем еще 
дополнительные мероприятия 
по усилению мер безопасности в 

лагерях», – подчеркнула Наталья 
Молчанова.

По ее словам, все палаточные 
лагеря расположены в черте зе-
мельных участков загородных 
оздоровительных организаций. 
«Но это не означает одно и то 
же. У каждого свое отдельное 
санэпидзаключение, разреше-
ние, акт приемки именно на 
палаточный лагерь», – подчер-
кивает специалист.

Они имеют охраняемую 
территорию в соответствии с 
требованиями антитеррористи-
ческой защищенности. Есть все 
необходимые средства пожаро-
тушения. Проводятся учения с 
педагогическими работниками. 
До начала летнего сезона про-
ведено обучение по пожарной 
безопасности. Также прошли 
совместные практические заня-

тия вместе с территориальными 
отделами пожарного надзора.О  

Один муниципальный ла-
герь расположен в Змеиногор-
ском районе. Это лагерь «Бер-
кут». Он находится недалеко от 
загородного лагеря «Чайка». Еще 
пять лагерей входят в состав 
Алтайского краевого центра дет-
ского отдыха, туризма и краеве-
дения «Алтай». Они имеют две 
профильные направленности: 
туристско-краеведческую и во-
енно-патриотическую.

В палаточных лагерях отды-
хают дети со всего края. Ребя-
та получают новые знания в 
сфере туризма, краеведения и 
начальной военной подготовки. 
Дети задействованы в археоло-
гических работах и поисковых 
исследованиях.Н   

По словам специалистов, 
в Алтайском крае все лагеря 
независимо от формы органи-
зации, типа и вида находятся 
на контроле. Их постоянно 
проверяют. В том числе работа 
контролируется комиссиями 
муниципального образования, 
на территории которого распо-
ложены лагеря, и надзорными 
органами.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В палаточных лагерях отдыхают дети со всего края.

Арендатор планирует сохранить отрасль на Алтае.

Для дальнейшего производства требуется модернизация мощностей.

Сегодняшняя обстанов-
ка на предприятии требует 
принятия принципиальных 
и незамедлительных решений. 
При этом уже известно, что те-
пличный комбинат «Толмачев-
ский» готов сохранить отрасль 
на Алтае. Группа компаний в 
ближайшее время планирует 
вложить в развитие «Индустри-
ального» порядка 230 млн руб.

Напомним,  что до 2006 года 
«Индустриальный» был круп-
нейшим тепличным комби-
натом в Сибири и за Уралом. 
Затем предприятие присту-
пило к модернизации своих 
теплиц. За несколько лет было 
построено семь новых. Основ-
ной инструмент, который при 
этом использовался, – кредит-
ные ресурсы. Именно заемные 
средства впоследствии приве-
ли к проблемам.

– Второй этап развития 
наступил в 2015 году. К тому 
моменту «Индустриальный» 
уже имел большой объем 
кредитной нагрузки и неза-
вершенную модернизацию, 
– рассказал заместитель ми-
нистра сельского хозяйства 
края Сергей Межин. – Этот 
период характеризуется ин-
тенсивным ростом отрасли 
в стране и инвестиций в нее. 
По России построено более 1 
тысячи гектаров современных 
теплиц. Объем производства 
увеличился вдвое. Усилилась 
конкуренция, и многие пред-
приятия оказались в сложной 
ситуации. Например, сейчас 
более 15 комбинатов находятся 
в состоянии банкротства.

Однако в этих условиях 
«Индустриальный» пытается 
увеличивать производство пу-
тем досветки, следовательно,  
растут и энергомощности ком-
бината. К тому же в 2018 году 
объем кредитных ресурсов, 
которые нужно вернуть бан-

кам, практически сравнялся 
с выручкой. Правительством 
региона предпринимаются 
неоднократные решения по 
поддержке предприятия. С 
2014 года ежегодно выделя-
ются дополнительные сред-
ства краевого бюджета для 
сохранения производства и 
обеспечения его работы….

– Чтобы сейчас сохранить 
производство, нужно реа-
лизовать его имущество, – 
продолжает Сергей Межин. 
– Учитывая то, что этот период 
довольно длительный, необ-
ходимо передать комплекс на 
время продажи в аренду. Важ-
но понимать: в дальнейшем 
произойдет изменение струк-
туры производства на более 
современное и, как следствие, 
сокращение рабочих мест. Зна-
чит, возникнут обязательства 
по обеспечению социальных 
гарантий.

При этом в профильном ве-
домстве заверяют, что сотруд-
никам, которые задействованы 
в теплицах, будет предложено 
продолжить работу на комби-
нате. А вот обслуживающий 
и персонал котельной, часть 
управленческого окажутся 
невостребованными.

Заслушав доклад замести-
теля министра, губернатор 
Виктор Томенко сказал: «Не-
убедительно».

– Сто процентов акций ком-
бината принадлежит Алтайско-
му краю. В течение последних 
лет правительство занималось 
его управлением, – отметил 
глава региона. – На сегодняш-
ний день приходим к необхо-
димости прекратить деятель-
ность предприятия. Вопрос: 
почему мы должны принимать 
такое решение? Сформулируй-
те, пожалуйста, ответ.

(Окончание на 2 стр.)

Власти рассказали о судьбе тепличного комбината 
«Индустриальный». Вчера на заседании региональ-
ного правительства один из вопросов был посвящен 
мерам по сохранению производства.
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Рубцовские общеобразова-
тельные школы-интерна-
ты включены в федераль-
ный проект «Современная 
школа» национального 
проекта «Образование». 
В рамках данного меропри-
ятия учреждения обновят 
и оснастят материаль-
но-техническую базу.Н   

В этих учреждениях обучают-
ся дети с ограниченными воз-
можностями здоровья. Поэтому 
одним из направлений деятель-
ности является коррекционная 
работа, подготовка обучающих-
ся к самостоятельной жизни, к 
профессионально-трудовой де-
ятельности.

Обеим рубцовским школам-ин-
тернатам предстоит освоить сум-
мы, о которых раньше приходи-
лось только мечтать. По словам 
директора общеобразовательной 
школы-интерната № 1 Надежды 
Рыбиной, государство всегда за-
ботилось о таких детях, но были 
периоды, когда финансирование 
становилось слабым. Сейчас, при 
реализации нацпроекта, эта под-
держка стала приоритетной. Уч-
реждения получат миллионы. 
Уже составлены списки необхо-
димого оборудования и опреде-
лены кабинеты, где будет сделан 
ремонт.Н   

Финансирование Рубцовской 
общеобразовательной школы-ин-
терната № 1, в котором 191 уча-

щийся, составит 4,2 млн рублей из 
федерального бюджета и 3,6 млн 
из краевого. На эти средства будут 
переоснащены кабинеты учите-
ля-логопеда, психолога, а также 
мастерские швейного, столярного, 
слесарного дела и обслуживающе-
го труда. Появится новый кабинет 
робототехники. Педагоги ничуть 
не сомневаются, что в последнем 
ребята будут заниматься с особым 
интересом.

– В 1992 году в школах только 
стали внедряться цифровые тех-
нологии. И мы подумали: почему 
бы не приобрести нашим детям 
компьютеры и посмотреть, на-
сколько они им будут полезны, 
смогут ли воспитанники овладеть 
ими. Были скептики. А у нас все 
получилось! – вспоминает Наде-
жда Рыбина. – В каждом ребенке 
изначально заложена тяга к по-
знанию. Мы поняли, что наши 
дети могут хорошо пользоваться 
компьютерными технологиями 
в рамках своих возможностей, с 

учетом особенностей предъяв-
ления материала. Если мы будем 
делать это правильно, поэтапно, 
дозированно – так, как требуют 
дефектология и специальная кор-
рекционная педагогика, все полу-
чится. Осваивать робототехнику 
на том уровне, который доступен 
ребенку с нормальным интеллек-
том, составлять программы наши 
учащиеся, может, и не смогут. Но 
под руководством педагога они 
будут создавать простейшие объ-
екты, мы уверены в этом.

Руководитель учреждения 
рада, что появилась возмож-
ность обновить оборудование, 
на котором ребята овладевают 
навыками профессии. Работать 
на станках, которые выпущены в 
1950 годах, и учить на них детей, 
например, столярному делу не 
совсем правильно. Выйдя из стен 
школы, выпускники поступают 
на работу на предприятия, где 
совсем другие станки, другие 
материалы.

– Если говорить об оборудова-
нии кабинетов коррекционной 
направленности, то его достаточ-
но, – продолжает директор. – Но 
сегодня много нового, и это новое 
всегда представляет интерес как 
для ребенка, так и для педагога. 
Современное оборудование долж-
но мотивировать всех участников 
учебно-воспитательного процесса. 
Чем мы хуже столицы?!Н   

В Рубцовской общеобразова-
тельной школе-интернате № 2 
139 учащихся, причем не только 
городских, но и жителей Рубцов-
ского района, среди них восемь 
детей-сирот и оставшихся без 
попечения родителей. Пока они 
на каникулах, директор Ольга 
Семион занята приятными хло-
потами. Сформированы перечни 
оборудования и мебели, идет ре-
монт в помещениях.

Субсидии очень существенные: 
федеральная составляет 4,2 млн 
рублей, краевая – 3,8 млн. На них 
также собираются оборудовать 
швейную и столярную мастер-
ские. Поступит оборудование для 
кабинета штукатурно-малярного 
дела, который откроется в этом 
году. Такая профессия очень 
востребована. Еще один новый 
профиль – «Подготовка младше-
го обслуживающего персонала». 
Процесс обучения также будет тех-
нически оснащенным, а в предна-
значенном для него помещении 
произведут капитальный ремонт.

Кроме того, в учреждении от-
крывают в рамках дополнитель-
ного образования творческое объ-
единение технического профиля. 
Здесь разделяют мнение коллег, 
что на робототехнику ребята ста-
нут ходить с удовольствием.

– Очень ценно, что при реали-
зации проекта учтены интересы 
каждого учреждения, – подчерки-
вает Ольга Семион. – Оборудова-
ние заказывается индивидуально, 
в результате мы получим то, что 
необходимо именно нам для более 
эффективного процесса обучения.

В длинном списке есть ноутбу-
ки, набор Монтессори, интерак-
тивные доски, видеопроекторы, 
мебель для классов, развивающие 
игры и оборудование и многое 
другое.

Капитальный ремонт заплани-
рован в кабинетах педагога-пси-
холога, учителя-логопеда.

Школы должны принять и 
установить оборудование до 30 
ноября. Когда эти планы вопло-
тятся в жизнь, учиться и работать 
станет еще интереснее.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  НОВОСТИ .
Поступаем на бюджет

В вузах Алтайского края завершается прием документов 
на бюджетные места по программам бакалавриата и специ-
алитета по очной и очно-заочной формам обучения.

Как сообщили «Алтайской правде» в Министерстве образо-
вания и науки региона, в высшие учебные заведения подано 
порядка 40 тысяч заявлений.

Самый высокий конкурс сложился по направлениям «Го-
сударственное и муниципальное управление» (АлтГУ), «Меди-
ко-профилактическое дело» и «Фармация» (АГМУ). Документы 
принимаются в вузах до конца недели.

Всего в этом году вузам по программам бакалавриата и специ-
алитета выделено около 6 тысяч бюджетных мест. Почти поло-
вина выпускников смогут поступить на бюджет.

Новое назначение в мэрии
Глава Барнаула Сергей Дугин назначил заместителя по 

городскому хозяйству. Им стал 32-летний Андрей Федоров.
Информация о назначении появилась на сайте администра-

ции краевого центра в понедельник, 22 июля. Кстати, с этого 
же дня новый зам приступил к работе.

Андрей Федоров окончил Сибирскую академию госу-
дарственной службы по специальности «государственное 
и муниципальное управление». Работал на Барнаульском 
аппаратурно-механическом заводе, затем в управлении ком-
мунального хозяйства администрации Железнодорожного 
района.

В декабре 2012 года стал заместителем главы администрации 
Железнодорожного района, а через три года назначен первым 
замом. 

Светлана РУСИНА

Объединила страны 
и времена

Российско-китайская археологическая школа работает в 
эти дни в АлтГУ.

С 8 по 29 июля в Алтайском государственном университе-
те проводится археологическая школа. В ней участвуют 20 
иностранцев. Это преподаватели, студенты и абитуриенты из 
престижного китайского университета – Нанкинского.

Работа началась две недели назад на вузовской базе учеб-
ных практик «Чемал». Гости уже послушали открытую лекцию 
британского ученого, лауреата Нобелевской премии Терри Кал-
лагана. В ходе раскопок рядом с тюркской оградкой студенты 
обнаружили каменное изваяние с выразительным человеческим 
лицом и головным убором.

«Второй раз археологическая школа проходит на Алтае. Это 
эффективная форма сотрудничества между вузами России 
и Китая», – подчеркнул руководитель китайской делегации 
профессор Лянжэнь Чжан.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Трое суток 
провела в лесу

Только на третьи сутки поисков удалось найти пожилую 
жительницу Бийска, которая ушла в лес и заблудилась.

65-летняя пенсионерка ушла в лес за ягодами в районе села 
Лебяжьего на территории Солтонского района и вовремя не 
вернулась. Связи с пропавшей не было.

Сообщение о пропаже человека поступило в службу спасе-
ния 21 июля. Незамедлительно была организована поисковая 
операция, в которой участвовали представители отряда фе-
деральной противопожарной службы, сотрудники полиции, 
районной и сельской администраций. Из Барнаула направили 
15 профессиональных спасателей, включая три кинологиче-
ских расчета.

Всего в поисковых работах было задействовано около 50 
человек. Как сообщили «Алтайской правде» в пресс-службе ГУ 
МЧС России по краю, сейчас пенсионерка находится у родствен-
ников. В медицинской помощи она не нуждалась.

Светлана ЯКОВЛЕВА

– Чтобы «Индустриальный» продол-
жал осуществлять свою деятельность, 
мы должны одновременно исполнять 
обязательства перед кредиторами и 
продолжать модернизацию, – отвечает 
Сергей Межин. – А такой возможности 
нет. Предприятие может выпускать 
продукцию на сумму 650 млн руб. На 
производство этого объема требуется 
порядка 700 млн.

– То есть работает примерно в нуль. 
Но, правда, обеспечивает работой более 
530 человек? – уточнил глава региона. 

Имущество комбината оценивается 
примерно в 1 млрд руб. Но очевидно, 
что выручить больше чем 500 млн не 
получится. В правительстве говорят 
о необходимости продать имущество 
по максимальной цене в ходе конкурс-
ных процедур. На вырученные деньги 
рассчитаться со всеми сотрудниками и 
погасить кредитные обязательства. В 
обязательном порядке с кадрами дол-
жен работать центр занятости, чтобы 
снять вопрос трудоустройства. Кстати, 
вопросы трудоустройства высвобожда-
ющихся работников уже решаются.

– В наших интересах поддержать 
комбинат в действующем виде, – сказал 
губернатор. – Имущество пока сдать в 
аренду, чтобы оно работало, а самим 
готовиться к прозрачной конкурсной 
продаже. 

Предприятие, которое готово взять 
в аренду имущество и в дальнейшем 
купить его, уже найдено. Это теплич-
ный комбинат «Толмачевский».

Генеральный директор ТК «Толма-
чевский» Андрей Седунов отметил, 
что фактически «Индустриальный» 
находится в стадии банкротства. Так 
называемые построенные в ходе модер-
низации теплицы уже не являются тех-
нологичными. Средняя урожайность 

на «Индустриальном» составляет 52 ки-
лограмма с квадратного метра, средняя 
по России –100 килограммов, в группе 
компаний, которой принадлежит «Тол-
мачевский», – 140 килограммов.

При этом Андрей Седунов подчер-
кивает, что актив «Индустриального» 
малоликвиден для бизнеса. Но инвестор 
группы компаний родом из Угловского 
района Алтайского края. И хотел бы 
сохранить здесь отрасль. Полученная 
прибыль будет вкладываться в даль-
нейшее развитие производства.

– Мы планируем заключить аренду 
на год, и уже на этот период составлен 
план инвестиций – в районе 230 млн 
руб., – говорит гендиректор «Толмачев-
ского». – Инвестиционную программу 
нужно начинать незамедлительно. По-
скольку аренда комплекса в текущем 
состоянии для нас может привести к 
убыткам. Мы понимаем, как вывести 
предприятие на рентабельность. Нужно 
законсервировать старую котельную, 
положить дополнительные тепловые ма-
гистрали, построить новую котельную, 
реконструировать все поливные узлы и 
магистрали. Эти мероприятия позволят 
добиться эффективного использования 
площадей. На 2020 год рассчитываем 
получить урожайность 120 килограммов 
с одного квадратного метра.

Намеченные предприятием планы 
позволят сохранить 220 рабочих мест 
в нынешнем году. После реализации 
инвестиционной программы произой-
дет увеличение до 260 рабочих мест.

В дальнейшем арендатор готов 
принять участие в открытых торгах 
по реализации имущества. В случае 
приобретения компания собирается 
вложить в развитие производства око-
ло 400 млн руб. в 2020 – 2021 годах. И 
довести валовой выпуск продукции до 
400 тысяч тонн в год.

Кристина ЛИВЕР

Летом 2013 года «АП» писала 
о намерении «Алтаймясо-
прома» построить в Таль-
менском районе, близ своих 
производственных площадок, 
современный агрогородок на 5 
тыс. жителей. Увы, сенсации 
не случилось. Проект оказался 
колоссом на глиняных ногах, 
предприятие обанкротилось. 
А селу Забродино после круше-
ния надежд осталось «наслед-
ство» – кучи строительного 
мусора.К  

Луговской сельсовет – это 1930 
жителей сел Лугового, Выползово 
и Забродино. Здесь несколько лет 
назад «Алтаймясопром» организо-
вал площадки по выращиванию и 
забою свиней. Забродинцев считали 
везунчиками. Еще бы! Именно в этом 
селе инвестор начал строить новый 
микрорайон Южный с детсадом, 
школой, торговым центром. Люди 
боялись спугнуть невиданное сча-
стье: нашелся наконец ответствен-
ный хозяйственник, который готов 
предоставить рабочие места, жилье, 
социальные гарантии.

Разрабатывалась проектно-смет-
ная документация, согласовывались 
техусловия на подведение коммуни-
каций, представителей администра-
ции района и сельсовета приглашали 
на планерки «Алтаймясопрома», где 
показывали красивые картинки.

Вся эта эпопея с возведением об-
разцового агрогородка разворачи-
валась на глазах главы Луговского 
сельсовета Валентины Духнич:

– У нас крылья росли – таким 
прекрасным казался макет микро-
района. «Алтаймясопром» набирал 
мощности, возводил объекты. А год 
назад рухнуло все как карточный 
домик. Наверное, люди не расстра-
ивались бы так сильно, если бы не 
были обнадёжены. Самое грустное 
для человека – это крушение надежд. 
Мало того, разобрав недостроенный 
детский сад, новый собственник так 
и оставил руины в центре села. Горы 
мусора, которые, конечно, не красят 
Забродино.   

Валентина Духнич и Надежда 
Ковалева, староста села на протяже-
нии трех созывов, показывают нам 
рукотворные холмы из обломков 
бетона, мусора, ощетинившейся 
ежом арматуры. Вокруг – три дет-

ские площадки, которые летом 
никогда не бывают пустыми. И 
думать страшно, что может слу-
читься, если ребятня вознамерится 
в этих развалах в прятки играть, 
скажем…  О

Чтобы высказать наболевшее, к 
нам подтягивались люди. Директор 
сельского клуба Алена Исмаилова, 
жители соседних домов Екатерина 
Матрохина, Любовь Анищенко… Для 
них несостоявшийся Южный – не 
просто недострой, а чьи-то неслу-
чившиеся уютные дома, детский 
сад, которому никогда не услышать 
голосов малышей… Но – частная соб-
ственность, ничего не поделаешь.

На производственных площадках 

предприятия-банкрота работает сей-
час его преемник, компания «Мит-
пром», платит в местный бюджет 
налоги, выправляет экономическую 
ситуацию. Забродинские развалы 
по-прежнему остаются «достопри-
мечательностью» села.

Валентина Духнич рассказала, 
что часть зданий уже разобрала и 
вывезла доверенная компания ке-
меровского холдинга «Кем-Ойл» РСУ 
№ 10, также зарегистрированная в 
Кемерово. На наших глазах спецтех-
ника сровняла с землей очередную 
«коробку» жилого дома. Как-то уж 
чересчур спокойно, видимо, перего-
рело уже все, Надежда показывает 
окрестности. Здесь школа могла бы 
быть, левее – торговый центр.

– Но там хотя бы сделали все чи-
сто и быстро, люди и этому рады. 

Детский сад через торги выкупил 
предприниматель Виталий Сама-
рин. Разрушил здание, благо ломать 
не строить, и с прошлого года гора 
строительного мусора так здесь и 
лежит, в центре жилого микрорайона 
Черемушки. Район, сельсовет и мы 
каждый день с ним связываемся, но 
пока он только обещает, обещает, 
обещает, – сетует Ковалева.

– Надежда, как вы думаете, не 
проще было бы достроить все эти 
объекты?

– Это имело бы для села смысл, 
если появились бы производство, 
рабочие места. Кому жить-то в новых 
домах? Половина из трехсот жителей 
– люди трудоспособного возраста. 
Мужчины практически все вахтой 
зарабатывают в Красноярском крае, 
Кемеровской и Новосибирской обла-

стях, Якутии. Мой муж в том числе. 
Трудно, конечно. Но не жалуемся, 
уже привыкли.«М   »

Как в любой другой территории, 
есть в селах Луговского сельсовета 
предприниматели, которые держат 
скот, выращивают хлеб, занимают-
ся торговлей. Как могут они под-
держивают социальную сферу. Но, 
согласитесь, их ресурс не сравним с 
крупным градообразующим пред-
приятием.

Невезучее оно, Забродино. В 90-е 
двухэтажки микрорайона Черемуш-
ки, нынче обжитые, пришлось спа-
сать. В селе тогда открывали круп-
ную  железнодорожную станцию, 
строили развязку на 19 путей, созда-
вали  инфраструктуру. Но… Рельсы 
разобрали, а вместо железной постро-
или автодорогу, ветку федеральной 
Алтай – Кузбасс. Недострой,  голые 
стены, отдали тогда людям. Ново-
селы сами доводили жилье до ума.

Как сейчас, своими силами, без 
программ поддержки, благоустра-
ивают село. Делают клумбы, косят 
траву, украшают Забродино, насколь-
ко хватает скромных возможностей. 
Так, сельские активисты соорудили 
для сотни местных ребятишек три 
детские площадки, теперь есть за-
думка объединить их в единый спор-
тивно-игровой комплекс с полями 
для футбола и волейбола.

– Рядом мы хотим разбить аллею 
в честь старожилов села, – увлеченно 
рассказывает о мечте своих земляков 
Валентина Набока. – Мы уже сажен-
цы липок и дубков привезли, прико-
пали их в огородах у себя до поры до 
времени. Вот только до какого? Ведь 
эта куча в центре нашей будущей 
рекреационной зоны все нам портит, 
мы ничего не можем сделать.

Не только ощущением дежавю 
озабочены сегодня сельчане. Не 
только тем, что столько объектов 
пущено под нож. Как найти управу 
на человека, который свел на нет 
все их усилия по благоустройству?

«Мы не отстанем от товарища Са-
марина и намерены вместе с район-
ной властью воздействовать на него, 
он все равно выполнит обещанное, 
расчистит от мусора центр села» – 
так, по-боевому, настроены жен-
щины. Они не дадут своим планам 
развалиться, как развалились год 
назад мечты о новом микрорайоне 
Южном.

Тамара ПОПОВА,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  СИТУАЦИЯ .

  ЭКОНОМИКА .

Сенсации не случилось. 
Проблем прибавилось

Придут в школу… роботыАренда, а затем продажа
(Начало на 1 стр.)

Устаревшее швейное оборудование заменят на современное. Надежда Рыбина.

Так выглядит село Забродино сегодня. Горы строительного мусора у жилых домоы.

Сельчане сами, как могут, благоустраивают территорию.Надежда Ковалева.
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  ПРАЗДНИК .
И вырастить профи…

Фраза о том, что кадры решают 
все, безусловно, не оригинальна. Но 
от этого простой и конкретный 
ее смысл не теряется. О том, 
как отбирают людей для рабо-
ты в следственное управление 
Следственного комитета РФ по 
краю, накануне профессиональ-
ного праздника – Дня сотрудника 
органов следствия, мы беседуем 
с руководителем отдела кадров 
ведомства Сергеем Горячкиным.

– Сергей Владимирович, насколько я 
знаю, вы пришли в краевой Следком из 
милиции, где также занимали руково-
дящую должность в кадровой службе. 
В чем особенности этой работы в 
Следкоме?
– Я возглавил отдел кадров управления 

СК по краю с 13 февраля 2008 года, после 
того как ушел из милиции в отставку. Там 
работал более 30 лет. Начинал рядовым ми-
лиционером, увольнялся уже с должности 
заместителя начальника управления кадров 
краевого УВД.

В милиции надо было решать вопросы 
по очень широкому спектру должностей 
– это и участковые, и служба ГИБДД, и опе-
ративники, и еще множество различных 
специальностей. Здесь более узкая направ-
ленность. Если говорить просто, главное, 
чтобы интеллект у претендента был повы-
ше, психика покрепче. В последнее время 
мы стали брать из правоохранительных 
органов тех, у кого есть опыт следственной 
работы. Но все-таки чаще всего будущих 
профессионалов растим буквально со сту-
денческой скамьи.

У нас есть свои специальные учебные 
заведения. Это академия Следственного 
комитета РФ в Санкт-Петербурге и такой 

же вуз в Москве. В Новосибирске также  
предполагается открытие филиала.

Есть программа целевого направления 
для поступления в учебные заведения для 
последующего комплектования наших 
структур, куда могут пойти выпускники 
школ со всего края. В этом году вернулся 
один из целевиков, отучившийся 5 лет по 
направлению. Теперь будет работать в след-
ственном управлении.

И, конечно, к нам идут выпускники 
юридических факультетов АлтГУ и Сибир-
ской академии госслужбы. С этими вуза-
ми заключены трудовые соглашения. Все 
абитуриенты и студенты проходят у нас 
производственную практику.

– Насколько помогает освоить про-
фессию так называемый институт 
общественных помощников, который 
есть в краевом управлении?

– Это очень хорошая возможность для 
ребят, которые проходят обучение, вник-
нуть в профессию. Приказом закрепляет-
ся шеф-наставник за ними. В течение года 
вместе с ним будущие следователи рабо-
тают. Сами смотрят, смогут ли выдержать 
необходимые нагрузки, соответствуют ли 
предъявляемым требованиям. Следователю 
приходится расследовать тяжкие, особо 
тяжкие преступления. В уголовных делах 
ведь концентрируется все самое тяжелое 
из человеческого негатива.

Общественным помощником быть непро-
сто. Тут нужно работать в графике дежур-
ного следователя – наставника. Помощник 

вместе с ним выезжает на место происше-
ствия в любое время суток, участвует в его 
осмотре, готовит проекты процессуальных 
документов. Те, кто видит: не его это про-
фессия, – отсеиваются. Но когда молодой 
человек поступает в штат – это, конечно, 
еще не означает, что он уже состоявшийся 
специалист. Еще года три он учится у своих 
более опытных коллег, профессионализм 
приходит в процессе работы над конкрет-
ными уголовными делами.

– Когда образовался Следком, в 
управление пришли очень сильные 
следователи прокуратуры. Насколько 
сегодня изменился кадровый состав?

– У нас еще остались те «зубры», хотя 
процентов на 50 мы омолодились. Кста-
ти, полтора месяца назад некоторые из 
них ушли на повышение, на федеральный 
уровень. Это Антон Рурич, Денис Никитин, 
Максим Салос. Расставаться с ними было, 
конечно, тяжело. Это профессионалы вы-
сокого класса. Но лично я проводил их с 
чувством глубокого удовлетворения. Ведь 
эти наши алтайские следователи теперь 
будут расследовать самые сложные уго-
ловные дела.

И еще у нас есть следователи, которые 
не уступают вышеназванным в профессио-
нализме. У каждого за плечами множество 
уголовных дел, фигуранты которых полу-
чили большие сроки лишения свободы по 
приговорам судов… Каждое дело имеет свои 
сложности независимо от того, чиновни-
ка какого уровня привлекли, насколько 
крупных руководителей осудили. Либо 
опасных бандитов отправили в колонию...

Коллектив у нас хороший, профессио-
нальный. И сегодня очень многие наши 
следователи получили заслуженные 
награды и поощрение от руководителя 
Следкома РФ.

Беседовала Тамара ЛОГИНОВА

СОЦИУМ

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .
Подписывайтесь на «АП»
и выигрывайте призы!
Подведены итоги 
акции «Удачная под-
писка Лето-2019». 
В редакцию газеты 
«Алтайская правда» 
пришло 206 писем со 
всего Алтайского 
края.

 Каждой подписной кви-
танции на второе полуго-
дие 2019 года, присланной 
на конкурс, был присвоен 
номер. Методом обратно-
го отсчета определились 
победители. Вот имена 
счастливчиков: Татьяна 
Егорова из Барнаула, Ва-
лентина Казакова из За-
тона, Вера Неелова из по-
селка Тальменка и Елена 
Сорокина, проживающая 
в Камне-на-Оби. Все они по-
лучат в подарок бытовую 
технику от редакции га-
зеты «Алтайская правда».

Татьяну Егорову, одно-
го из победителей акции, 
по праву можно назвать 
любимицей форт уны. 
Как рассказывает Татья-
на Александровна, она 
более 40 лет выписывает 
«Алтайскую правду» и уча-
ствует во всех конкурсах 
газеты.

– Однажды, еще в 90-е 
годы, в «Алтайской прав-
де» выиграла мешок саха-
ра за подписку, – рассказы-
вает победительница. – В 
то время любой подарок 
был на вес золота, ведь в 
стране был дефицит то-
варов. Сейчас с улыбкой 

вспоминаю, как мы с бра-
том увозили на машине 
пятьдесят килограммов 
сахара. Вот это была уда-
ча! В разные годы выигры-
вала вентиляторы, утюг. 
Теперь мой приз – электри-
ческий чайник. Я очень 
довольна подарком, так 
как совсем недавно мой 
старенький чайник сло-

мался. Дети предлагали 
купить новый, но я отказа-
лась – будто чувствовала.

Как признается женщи-
на, она активистка всегда 
и везде: в семье, на работе, 
с друзьями. На протяже-
нии 40 лет Татьяна Егорова 
работает в санатории «Бар-
наульский».

– У меня медицинское 

образование, люблю под-
вижный образ жизни, поэ-
тому каждое утро в любое 
время года вывожу своих 
коллег на улицу на заряд-
ку, – рассказывает Татьяна 
Александровна. – Снача-
ла было мало желающих: 
женщины стеснялись, 
может быть, ленились. 
Потом образовалась физ-
культурная группа из 15 
человек от 40 и старше. 
Ведь несложные занятия 
на свежем воздухе дарят 
заряд бодрости на весь 
день плюс отличное само-
чувствие на долгие годы.

У Татьяны Егоровой 
день расписан по мину-
там: семья, работа, огород 
шесть с половиной соток, 
курочки, петух, немецкая 
овчарка по кличке Джек 
и две кошки – Пеструшка 
и Сима. Животных нуж-
но накормить, в огороде 

прополоть и полить. И на 
все женщина находит вре-
мя. Но в ее графике есть 
полчаса, когда она бросает 
все дела и читает любимую 
газету.

– Я не могу без «Алта-
ечки», – говорит победи-
тельница. – Меня на работе 
даже прозвали политин-
форматором: не успею 
прийти, как коллеги уже 
спрашивают, что нового 
в Барнауле и Алтайском 
крае. Вот и рассказываю 
обо всем, что прочла в га-
зете.

Наш утренний звонок 
был приятной неожидан-
ностью для Татьяны Его-
ровой. Хотя, как говорит 
женщина, она почему-то 
верила, что станет одним 
из победителей. И удача 
улыбнулась ей!
Татьяна ВОЛОШЕНКО,

Ксения ШИРЯЕВА (фото)

Учебный осмотр места происшествия.

  АП ИНФО .
Заходите

и пользуйтесь
Фармацевтическая компания «Эвалар» 
вложила около 2 млрд рублей в стро-
ительство нового производственного 
корпуса. Но не у каждого алтайского 
предприятия есть собственные сред-
ства для реализации масштабного 
инвестиционного проекта. Приходится 
привлекать чужие.

«Какими инструментами государственной 
поддержки они могут воспользоваться?» – по-
интересовалась «АП» у Сергея Цыба, первого 
заместителя министра промышленности и 
торговли Российской Федерации.

«У нас есть Фонд развития промышленности, 
в котором можно получить от 100 до 700 млн 
рублей под 1 – 5% годовых на срок до семи лет.  
Уже больше 15 фармацевтических компаний 
воспользовались такой возможностью. А всего 
фондом профинансировано более 400 проектов 
по всей стране, и я ни от кого не слышал, что 
есть сложности с получением средств.

Конечно, у Фонда развития промышленно-
сти есть определенные требования к подготов-
ке комплекта документов. Предусмотренные в 
фонде средства в первую очередь направлены 
на поддержку высокотехнологичных проектов, 
поэтому компании, которые претендуют на 
заем, проходят очень серьезный отбор экс-
пертами – промышленниками, участниками 
рынка.

Фонд постоянно пополняется, в том числе за 
счет возврата средств первыми заемщиками. 

Вообще, в Минпромторге РФ предусмотре-
но более 80 инструментов поддержки пред-
приятий производственного корпуса. С ними 
можно познакомиться, если зайти на портал 
«Государственная информационная система 
промышленности». Я советую руководите-
лям предприятий заходить на этот ресурс 
и учиться пользоваться предлагаемыми ин-
струментами.

Кстати, если мне не изменяет память, в 
Алтайском крае в прошлом году более десят-
ка предприятий получили различного рода 
субсидии на поддержание и организацию 
производства в общей сумме более 110 млн 
рублей».

Евгений ШУМИЛОВ

РАКУРС

«Мама, я поседела!»
Фотографии намеренно состаривших-
ся пользователей атаковали ленты 
новостей. Зачем люди приближают 
старость? 

Сегодня 37 млн соотечественников ежедневно 
проверяют свой аккаунт, читают новости и загру-
жают фото. Средний возраст пользователей – 35 лет. 
Изучив интересы аудитории в данном приложении, 
можно сделать вывод, какие настроения у людей и 
чего они хотят.

Недавно в соцсетях появилась новая фишка – об-
рабатывать фото в специальной программе FaceApp, 
которая может изменить внешность, то есть омо-
лодить или состарить. На удивление, люди отдали 
предпочтение второму варианту. И в ленту новостей 
полились экспериментальные снимки. Седые волосы, 
морщины вокруг глаз, красные опухшие лица… Не-
вольно вздрагиваешь, когда заходишь в приложение 
почитать новости. Люди пишут под снимками бодрые 
комментарии: «Мама, я поседела!», «Да я ничего такой 
в старости», «Бабушка-огонь».

И лишь немногие высказываются отрицательно 
в сторону нового интернет-хобби. Например, звезда 
шоу «Уральские пельмени» Юлия Михалкова в сво-
ем блоге написала: «Не Инста, а дом престарелых». 
«До старости еще дожить надо», – поддержали ее 
поклонницы.

Почему у людей возникает потребность накинуть 
себе несколько десятков лет, изуродовать лицо и вы-
ставить эту «красоту» на всеобщее обозрение? С этими 
вопросами мы обратились к декану факультета пси-
хологии и педагогики Алтайского госуниверситета 
Ольге Любимовой.

– У россиян есть несколько причин для того, что-
бы увидеть себя в пожилом возрасте. Во-первых, это 
желание заглянуть в будущее. Во-вторых, таким об-
разом наши соотечественники борются со своими 
страхами. Данный метод мотивирует сдвинуться с 
мертвой точки в настоящем и тем самым улучшить 
показатели в будущем. Еще одна группа просто под-
держивает модную тенденцию, запущенную россий-
скими знаменитостями. Критичного здесь ничего 
нет, – считает Ольга Любимова.

Шумиха вокруг программы FaceApp продолжается. 
На днях ситуация и вовсе перешла в политическую 
плоскость. Лидер демократов в сенате США Чак Шумер 
обратился в ФБР с требованием проверить популярное 
приложение для обработки фотографий и принять 
меры для охраны национальной безопасности. Сенатор 
считает, что разработанная российской компанией 
программа якобы может похищать персональные 
данные миллионов американцев и передавать эти 
сведения властям РФ.

Версии со стороны могут быть самые разные. Од-
нако россиянам стоит больше ценить своё свободное 
время. И даже если в запасе всего несколько минут, 
лучше провести их с пользой – почитать книгу, на-
пример.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. 
ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах по продаже 
имущества ОАО «Пава»

Конкурсный управляющий ОАО «Пава» (649000, Респуб-
лика Алтай, г. Горно-Алтайск, ул. Чорос-Гуркина, д. 39, 
корп. 1, офис 4, ИНН 2259004165, ОГРН 1022200864729) 
Мороз Сергей Иванович – организатор торгов (далее «ОТ» 
или «КУ») (ИНН 223600012788, СНИЛС 108-141-496-30, адрес: 
Алтайский край, г. Барнаул, Пионеров, 8а, 5 эт., каб. 10, 
почтовый адрес: 656002, Алтайский край, г. Барнаул, а/я 
3723, тел. +7 (983) 102-17-04, e-mail: sergey.moroz5@yandex.ru) 
являющийся членом САМРО «Ассоциация антикризисных 
управляющих» (443072, г. Самара, Московское шоссе, 18 км., 
литера А, корп. 8, ИНН 6315944042, ОГРН 1026300003751), 
действующий на основании определения АС Республики 
Алтай от 07.10.2016 г. по делу №А02–54/2015 на электронной 
торговой площадке ОАО «Российский аукционный дом» 
(адрес сайта: https://auction-house.ru) в рамках портала «Рос-
сийского аукционного дома» http://bankruptcy.lot-online.ru 
(далее - ЭТП) открытые торги в форме публичного пред-
ложения, по продаже: Лот № 1: Имущество, расположен-
ное по адресу: Алтайский край, Ребрихинский район, ст. 
Ребриха, ул. Школьная, 1 в составе: Автоматический ув-
лажнитель зерна модель IDM 30, Амбар приемный РМК, 
Гараж для тракторов, Горелка на тяжелом жидком виде 
топлива ЕСО 60 ОS C2, Дезинтегратор ДМР-105, Дезинте-
гратор ДМР-105, Дробилка, Здание проходной (Ребриха), 
Измельчитель центробежный ИЦ-2, Измельчитель цен-
тробежный ИЦ-2, Конвейер скребковый К4-УТФ-200 (4 эт. 
мельница), Линия мелкой фасовки крупы, Магнитный се-
паратор ММUA-20, Магнитный сепаратор ММUA-20, Ма-
кродозатор по вводу сухой клейковины (Ребриха), Маши-
на бичевая МБО, Насос пожарный ПН-40УВ, Подстанция 
трансформаторная №3 (Ребриха), Пристройка к мельни-
це (новая), Пристройка к складу №3, Пробоотборник зер-
на пневматический  типа ПП без опорных стоек, Раство-
росмеситель РН-300, Терминал весовой АД-К, Терминал 
весовой АД-К, Терминал весовой АД-П, Термопринтерны-
йдатер для вертикального фасовочного оборудования, Те-
стомес ТММ-140 (с дежой), Трансформатор напряжения 
НАМИ -10/95 (10000/100), Циклон 4БЦШ-550, Электроводо-
нагреватель ЭПЗ-100 И2, Зерносушилка А1-ДСП-50 (Ребри-
ха). Нач. цена – 27 540 891 руб. Лот № 1 является предме-
том залога ИП Заречнева М.А (ИНН 222102430452). Прием 
заявок осуществляется с 12.00 ч. (мск) 29.07.2019 до 12.00 ч. 
(мск) 06.10.2019. Начальная цена последовательно снижа-
ется каждые 10 дней на 9,63 % от начальной цены каждого 
предыдущего периода. Общее число периодов действия 
цены – 7. Задаток в размере 10% от нач. цены каждого пе-
риода действия цены вносится на счет ОАО «Пава» после 
заключения договора о задатке. Датой внесения задат-
ка считается дата его зачисления на расчетный счет ОТ. 
Для участия в торгах претенденты оплачивают задаток 
(в период действия цены, соответствующей представ-
ленной заявке) и представляют оформленную в пись-
менной форме на русском языке заявку (с приложением 
необходимых документов), в соответствии с порядком, 
установленным регламентом ЭТП, с учетом п. 11 ст. 110 
ФЗ от 26.10.2002 года № 127-ФЗ и Приказа № 495 Минэко-
номразвития РФ от 23.07.2015 г., через сайт ЭТП операто-
ру ЭТП. Заявка должна содержать сведения: предложение 
о цене, обязательство участника соблюдать требования, 
указанные в сообщении о проведении торгов; наимено-
вание, организационно-правовую форму, место нахож-
дения, почтовый адрес (для юридического лица); ФИО 
полностью, паспортные данные, место жительства (для 
физического лица), номер телефона, адрес электронной 
почты; сведения о наличии / отсутствии, характере за-
интересованности заявителя по отношению к должни-
ку, кредиторам, КУ, об участии в капитале заявителя КУ, 
СРО, членом или руководителем которой является КУ. К 
заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ либо ЕГРИП; до-
кументы, удостоверяющие личность (для физ. лица), над-
лежащим образом заверенный перевод на русский язык 
документов о государственной регистрации юр. лица или 
физ. лица в качестве ИП в соответствии с законодатель-
ством соответствующего государства (для иностранного 
лица); документ, подтверждающий полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя. Документы 
представляются в форме электронных документов, под-
писанных электронной цифровой подписью заявителя. 
Победитель: 1) участник, представивший заявку, содер-
жащую предложение о цене, которая не ниже нач. цены 
для определенного периода торгов, при отсутствии дру-
гих заявок; 2) при наличии нескольких заявок с различ-
ными предложениями о цене, но не ниже нач. цены для 
определенного периода торгов, победителем становится 
предложивший максимальную цену; 3). при наличии не-
скольких заявок с равными предложениями о цене, но 
не ниже нач. цены для определенного периода торгов, 
победителем становится первым представивший заяв-
ку. Итоги торгов подводятся на ЭТП после их окончания, 
не позднее 12-00 ч. 11.10.2019. Победитель заключает до-
говор купли-продажи в течение 5 дней с даты направле-
ния предложения заключить договор и оплачивает цену 
продажи в течение 30 дней с даты подписания договора 
купли-продажи. Реквизиты для перечисления задатков 
и оплаты: счет № 40702810800000792686 (для задатков) и 
№ 40702810400000792688 (для оплаты) в «Сибсоцбанк» 
ООО г. Барнаул, к/с 30101810800000000745, БИК 040173745, 
получатель – ОАО «Пава». Ознакомление проводится в ра-
бочие дни с 10.00 до 12.00 ч. (местного времени) периода 
приема заявок с учетом заблаговременного согласования 
(за 2 суток) точной даты и времени ознакомления по тел. 
+7 (983) 102-17-04: с документацией, относящейся к иму-
ществу - по адресу ОТ, с имуществом – по месту его фак-
тического нахождения.

Открытый аукцион по продаже лотов: № 1-12, назначен-
ный на 08 ч. (мск) 18.02.2019 г., признан несостоявшимся.

(Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель.)

Извещение об отказе в проведении 
открытого аукциона на право заключить договор 

о создании искусственного земельного участка 
на пруду Лесном на реке Барнаулке в границах

г. Барнаула Алтайского края
Министерство природных ресурсов и экологии Алтай-

ского края в соответствии с частью 9 статьи 8 Федераль-
ного закона от 19.07.2011 № 246-ФЗ «Об искусственных 
земельных участках, созданных на водных объектах, на-
ходящихся в федеральной собственности, и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации», пунктом 4 статьи 448 Гражданского ко-
декса Российской Федерации информирует физических, 
юридических лиц и индивидуальных предпринимателей 
об отказе в проведении открытого аукциона на право за-
ключения договора о создании искусственного земельно-
го участка на пруду Лесном на реке Барнаулке в границах 
г. Барнаула Алтайского края (с местоположением искус-
ственного земельного участка: Алтайский край, г. Барнаул, 
Центральный район, в границах улиц: ул. Вербная, д. 25, 
проезд Ангарский, д. 67 – 16, ул. Краевая, д. 175-а – 119а, 
проезд Канатный, шоссе Ленточный Бор, и планируе-
мым использованием искусственно созданного земель-
ного участка – строительство многофункционального 
жилого комплекса, включающего в себя объекты капи-
тального строительства (29 многоэтажных жилых дома 
со встроенно-пристроенными объектами, связанными 
с проживанием; школа, детский сад, спортивно-оздоро-
вительный комплекс), который должен был состояться 
07.08.2019 в 10 час. 00 мин. по адресу: г. Барнаул, ул. Чка-
лова, 230, каб. № 503 (далее – «аукцион»).

Приказом Министерства природных ресурсов и эко-
логии Алтайского края от 18.07.2019 № 1200 «Об отказе в 
проведении открытого аукциона на право заключить до-
говор о создании искусственного земельного участка на 
пруду Лесном на реке Барнаулке в границах г. Барнаула 
Алтайского края»  приказ Министерства природных ре-
сурсов и экологии Алтайского края от 05.07.2019 № 1145 
«О проведении открытого аукциона на право заключить 
договор о создании искусственного земельного участка 
на пруду Лесном на реке Барнаулке в границах г. Барнау-
ла Алтайского края» отменен.

Извещение об отказе в проведении аукциона подле-
жит опубликованию:

– в газете «Алтайская правда» в течение пяти рабочих 
дней со дня принятия приказа Министерства природных 
ресурсов и экологии Алтайского края от 18.07.2019 № 1200;

– на официальном сайте Министерства природных ре-
сурсов и экологии Алтайского края (www.altaipriroda.ru) 
и сайте www.torgi.gov.ru в течение двух рабочих дней со 
дня принятия приказа Министерства природных ресур-
сов и экологии Алтайского края от 18.07.2019 № 1200.

Участникам аукциона внесенные ими задатки под-
лежат возврату Министерством природных ресурсов и 
экологии Алтайского края в течение трех рабочих дней 
со дня опубликования извещения об отказе в проведе-
нии аукциона.

Заявки и приложенные к ним документы, поданные 
физическими, юридическими лицами и индивидуаль-
ными предпринимателями для участия в аукционе, под-
лежат возврату по заявлениям соответствующих лиц по 
адресу: 656049, г. Барнаул, ул. Чкалова, д. 230, каб. № 501, 
контактное лицо – Рубашенко Юлия Владимировна (номе-
ра контактных телефонов: (3852) 29-68-10, 29-67-90).

«Г,  -
   
 ,  
».

Сергей Горячкин.

Остальные подарки ждут своих хозяев.

Татьяна Егорова – счастливая обладательница чайника.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Торжественная церемония 
открытия XXI Всероссийского 
Шукшинского кинофестиваля 
состоялась в краевом театре 
драмы.

Из года в год правильные речи 
звучат и звездные гости выступают 
на этом празднике. Но он всегда да-
рит нам нечто человечное-вечное: 
знаковые персоны и кинозвезды, не 
один километр по красным дорожкам 
прошагавшие, – замечено! – именно 
на Алтае размягчаются сердцем. И 
совсем простые (или весьма мудре-
ные) их слова звучат из самой глубины 
души. А еще звездные гости запро-
сто на красной дорожке алтайского 
кинофестиваля позируют («Андрей, 
посмотри сюда! Спасибо!»), раздают 
автографы и делают селфи. Селфи с 
президентом Всероссийского кино-
фестиваля – в таком количестве, как 
на ВШКФ, его вряд ли где увидишь…

Потому и попасть на торжественное 
открытие Шукшинского кинофестива-
ля удается не всем желающим. Но в этом 
году на большом экране перед краевым 
драмтеатром происходившее в театраль-
ном зале смогли увидеть многие.

Со сцены ведущие зачитали привет-
ствия гостям, участникам народного 
праздника и всем жителям края. По-
здравили нас президент России В. Пу-
тин, министр культуры В. Мединский, 
председатель Союза кинематографи-
стов РФ Н. Михалков. Губернатор края 
также поздравил всех с праздником.

– Василию Макаровичу Шукшину 25 
июля исполнилось бы 90 лет, а суждено 
ему было прожить лишь половину из 
них. Но он успел сказать веское слово 
и в литературе, и в кинематографе, – 
отметил глава региона. – Слово, которое 
он обращал к своему читателю, к сво-
ему зрителю, касалось самых тонких 
струн души.

Губернатор сказал, что к подготовке 
к празднику в год 90-летия Шукшина в 
крае подошли с особой ответственно-
стью. В программу Шукшинских дней 
вошло более 40 основных мероприятий, 
расширилась их география. Немало 
добрых слов услышали в тот вечер го-
сти открытия фестиваля. Со сцены их 
произносили президент кинофестива-
ля Виктор Мережко, артисты Андрей 
Мерзликин, Алиса Гребенщикова, пи-
сатель Павел Басинский и другие. В год 
55-летия всенародно любимого первого 
полнометражного фильма Шукшина 
«Живет такой парень» немало радости 
доставило гостям торжества появление 
в зале давних друзей нашего края, из-
вестных кинематографистов Рениты 

и Игоря Григорьевых, исполнивших 
в этой ленте роли пусть не положи-
тельных, но запомнившихся героев. 
Замечательно душевным, искренним 
было выступление еще одного дорогого 
гостя, знавшего Шукшина: второй раз 
в качестве председателя жюри кинофе-
стиваля прибыл на Алтай выдающийся 
киновед Валерий Фомин.

– Так случилось в моей жизни, что мне 
довелось наблюдать очень близко работу 
Шукшина в кино с 1962 года, – поделился 
он. – Я прошел с киногруппой от начала 
до конца три его картины и видел, что 

жизнь Шукшина была трагична и горь-
ка… Немало было подлости со стороны и 
коллег, и начальства, и власти. И все, что 
стало с ним во второй половине жизни – 
уже небесной, – кажется сказочным сном. 
Жизнь его небесная удалась – Шукшина 
помнят, любят. Мы сейчас в театре, ко-
торый носит его имя. Переиздаются его 
книги, экранизируются произведения.

Валерий Иванович посетовал, что 
архивы Шукшина сейчас не собраны 
воедино, его творческое наследие рас-
средоточено в десятках самых разных 
организаций. Но есть, по словам Фоми-

на, люди, которые собирают по крупи-
цам творческое наследие Шукшина, и 
вне конкуренции в этом деле Алтай. 
Потому что здесь блестяще работают 
ГМИЛИКА и музей в Сростках. И если в 
прошлый свой приезд Фомин преподнес 
драгоценный подарок – рукопись Шук-
шина – сростинскому музею, то в этот 
раз он осчастливил ГМИЛИКА. И прямо 
на сцене под громкие аплодисменты 
он передал директору музея Игорю 
Короткову черновик статьи Шукшина.

Конечно же, открытие праздника, 
давно уже ставшего народным, не могло 

На красной дорожке фестиваляпрой-
ти без замечательных песен, стихов и 
танцев. Помимо любимых алтайских 
коллективов зрителей порадовали сту-
денты школы-студии МХАТ.

В день открытия кинофестиваля уже 
состоялись первые показы кинолент из 
разных номинаций. Итоги XXI ВШКФ 
по традиции огласят на заключитель-
ной художественно-публицистической 
программе Шукшинских дней 27 июля 
на Пикете, в Сростках.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ФЕСТИВАЛЬ .
Его вторая жизнь

Созвучно шукшинскому тексту
  ВЕРНИСАЖ .

В Художественном музее Ал-
тайского края открылась вы-
ставка «Я пришел дать вам 
волю».

В экспозиции – 18 большеразмерных 
иллюстраций к одноименному роману 
Шукшина, созданных выдающимся 
алтайским графиком Александром 
Дерявским (1935 – 1993).

Роман о Степане Разине был выпущен 
Алтайским книжным издательством 
в 1984 году, но этому предшествовали 
годы «запойной работы» художника 
над образами шукшинской книги. Есть 
одна тонкость: говоря «иллюстрация», 
мы обычно подразумеваем книжный 
масштаб и небольшие размеры листа. 
Но над этим романом Дерявский рабо-
тал как график-станковист, создав без 
малого сотню черно-белых и цветных 
иллюстраций размером 80х60 сантиме-
тров. И в музейных залах они поража-
ют своей экспрессией, так созвучной 
шукшинскому тексту.П ̈  

Куратор экспозиции Оксана Сидо-
рова показывает обычные гусиные пе-
рышки, заточенные мастером, а рядом 
в витрине – большие металлические с 
наконечниками, специально опутан-
ными проволокой.

– Эти перья нам предоставили колле-
ги из ГМИЛИКА, там есть личный фонд 
художника Дерявского, – объясняет она. 
– Работая над этой книгой, художник 
рисовал гуашью и связывал гусиные 
перья по два, по три, чтобы создать впе-
чатление живописного мазка на бумаге и 
передать накал страстей. Иллюстрации 

к Шукшину у него вообще отличаются 
от всего, что он делал прежде.

Что, наверное, неудивительно: худож-
ник причислял себя к когорте людей, 
потрясенных шукшинскими книгами 
и фильмами.

Дерявский родился в селе Лебяжьем 
в большой семье, где было 11 детей. И 
когда после восьмого класса он захотел 
поступать в Казанское художественное 
училище, это серьезно обсуждалось на 
семейном совете – жили очень бедно. 
Другой выдающийся алтайский гра-
фик, педагог и бывший художествен-
ный редактор книжного издательства 

Владимир Раменский, тоже учивший-
ся в Казанском училище, вспоминал, 
что и там юному Дерявскому приходи-
лось непросто. Было время, когда он 
буквально жил на чердаке училища, 
постоянно подрабатывал, даже рисо-
вал за сокурсников отчетные работы. 
И в те же годы тяжело заболел.О   

С 1956 года молодой художник 
начинает работать для Алтайско-
го книжного издательства, а затем 
долго сотрудничает с московским 

издательством «Молодая гвардия», 
проиллюстрировав семнадцать книг 
советских и зарубежных писателей. 
Тот же Раменский как-то рассказывал, 
что купил книжку столичного изда-
тельства из-за прекрасных иллюстра-
ций, а дома обнаружил, что их автором 
был Дерявский. Московский период, 
как говорят в музее, прервался из-за 
болезни. Художник вернулся в род-
ное Лебяжье, работал дома в закутке 
буквально два на три метра, который 
называл «мой угол».

– Мои коллеги, знавшие художника, 
рассказывали, что он был очень требо-

вателен к себе и характер у него был 
непростой, – говорит Оксана Сидорова. 
– Например, когда какие-то его рисунки 
не принимались издательством, Деряв-
ский мог просто все сжечь, бросить в 
печку. А иллюстрации оставались в 
собственности издательства. Так что 
сотрудникам музея приходилось про-
являть инициативу, чтобы заполучить 
его произведения.

В музее говорят, что каждую книгу 
Дерявский делал в другой пластиче-
ской манере, отталкиваясь от языка 
и стиля писателя. Например, работая 
над шукшинским романом, он пер-
сонифицировал историю, создавая 
портреты главных героев, похожие на 
кинокадры, и уделяя особое внимание 
выразительным рукам персонажей. 
Примерно из сотни иллюстраций около 
двадцати были посвящены исключи-
тельно Степану Разину, противоречи-
вый образ которого художник показал 
в развитии.

– В сцене казни Разину было важно, 
какой люди запомнят его смерть. И вы 
можете видеть силу человека, скован-
ного цепями, которому буквально не 
хватает пространства листа, – говорит 
куратор. – Сравните этот образ с пер-
сидской княжной, которая похожа на 
цветок на тонком стебле! А в коридоре 
мы видим патриарха Никона, который 
своей мощью просто обрушивается на 
зрителя. Мы долго не могли найти ему 
место в экспозиции, потому что для этого 
образа нужна была какая-то отдельная 
стена… Художник говорил, что книжная 
графика позволяет ему быть внутренне 
свободным.

Выставка работает до 24 августа.
Любовь КАРПОВА

´

  АФИША БАРНАУЛА .
КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, 

ул. Ползунова, 46, ул. Ползунова, 39, 
тел.: 63-47-58, 50-77-24.

Выставки: «Алтай – перекресток культур», «Алтай 
на звездных орбитах», «Барнаул», «Как оживают 
книги» (иллюстрации к детским произведениям), 
«Калашников и время», «Эпоха. Стиль. Интерьер» 
(коллекция мебели), «Певец калины красной» к 
90-летию В.М. Шукшина и другие.

27 июля. 12.00 – мастер-класс «Треугольники 
судьбы» (6+).

12.00 – экскурсия «Алтай: от древнего океана до 
Homo sapiens» (6+).

14.00 – экскурсии «Аты-баты, шли солдаты» и 
«Животные Алтая и их предки» (6+).

28 июля. 12.00 – пешеходная экскурсия «Пешком 
по Петропавловской» (6+).

14.00 – К Дню Военно-морского флота в России. 
Интерактивная программа «Только смелым поко-
ряются моря» (6+).

14.00 – экскурсия «Сказы земли алтайской» (6+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

«Я пришел дать вам волю». Иллюстрации А.К. 
Дерявского к роману Шукшина (0+).

«Коты для умножения доброты» (0+). Персональ-
ная выставка цветной графики Юрия Люкшина 
(Санкт-Петербург).

«Сказки русского леса». Живописные и скульптур-
ные произведения XIX – XX веков из собрания музея.

До 4 августа. «Фарфоровая сказка Алтая» – вы-
ставка по итогам V международного пленэра по 
фарфору и керамике (0+).

«Этой ярмарки краски» (0+). Народные промыслы 
России. Дымковская игрушка, гжельская керамика, 
хохломская роспись, изделия из бересты, жостов-
ские подносы и др.

25 июля. 12.00 – мастер-класс по традиционной 
вышивке двусторонним швом «роспись».

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА 
И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 
50-42-43, 50-14-12.

Выставка «Произведения В.М. Шукшина на сцене 
театров Алтайского края» (0+). Фотографии, афиши, 
программы, эскизы театральных костюмов и де-
кораций, театральные куклы.

Выставка «Василий Шукшин в фотографиях 
Анатолия Ковтуна» (0+).

27 июля. 13.00 – программа «Наша хата потехами 
богата. Русские народные игры и игрушки» (0+). 15.00 
– программа для младших школьников «Животные 
в геральдической символике» (0+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
До 15 августа. «Треть века в поиске гармонии» (0+). 

Выставка художников-любителей из творческого 
объединения «Возрождение».

ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», 
пр. Ленина, 111, тел. 22-64-05.

До 11 августа. Freedom – персональная выставка 
молодой художницы Евы Макинтош (0+).

МУЗЕИ

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», 
пр. Социалистический, 78, тел. 36-81-47.

Выставка «Наша родина – родинская земля» (0+). 
Произведения пяти художников – уроженцев Ро-
динского района Алтайского края.

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85-а, 
тел. 36-98-70.

Nota bene – персональная выставка живописца 
Дарьи Дёмкиной. Живопись (0+).

ПАВИЛЬОН «ОТКРЫТОЕ НЕБО», ул. Чернышев-
ского, 55, тел.: 36-92-50, 36-92-51.

Выставка «Жить народной радостью и болью…» 
к 90-летию В.М. Шукшина. 26 произведений живо-
писи и графики из фондов Художественного музея 
Алтайского края.

Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
27 июля. 11.00 – «Фазы Луны» (6+). 13.00 – «Космо-

навтика для детей» (12+). 15.00 – «Тайны Красной 
планеты» (12+).

28 июля. 11.00 – «В поисках нашего Солнышка» 
(6+). 13.00 – «Археоастрономия майя» (12+). 15.00 – 
«Созвездия» (12+).

Полная программа на сайте planetarium22.ru

Иллюстрация художника Александра Дерявского.В 1984 году роман выпустило Алтайское книжное издательство.
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Валерий Фомин не впервые приезжает на Алтай.

Барнаульцы приветствуют участников фестиваля.

Селфи с президентом ВШКФ.

В ожидании гостей.
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